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DIPARTIMENTO DI SCIENZE AGRARIE E FORESTALI 

___________________________ 

 

Verbale n. 145 del Consiglio di Dipartimento del 7 giugno 2022 

 

Come da convocazione telematica del Direttore prot. n. 907 del 2/6/2022 si apre alle 10.00 la 

seduta telematica tramite videoconferenza Gmeet del Consiglio del Dipartimento di Scienze 

Agrarie e Forestali per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

1.       Comunicazioni 

2.       Approvazione verbale seduta precedente 

3.       Ratifica disposti 

4.       Dipartimento di eccellenza 

5.       Centro Nazionale Agritech 

6.       Risultati VQR 

7.       Variazioni di bilancio 

8.       Anticipazioni di cassa 

9.     Corsi di Dottorato di Ricerca XXXVIII ciclo e comunicazioni del referente 

Ricerca 

10.   Organizzazione didattica 

11.   Proposta Commissione per selezione ricercatore a tempo determinato ai sensi 

dell’art. 24, comma 3, lettera b Legge 240/10 – S.S.D. AGR/07 

12.   Varie, urgenti e sopravvenute 

 

Presiede la seduta il Prof. Danilo Monarca. Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il 

Dott. Cristian Silvestri. Il Presidente svolge le sue funzioni dal Dipartimento Dafne in Via San 

Camillo de Lellis snc. 

La seduta si svolge in forma telematica, secondo quanto previsto dal Regolamento temporaneo 

per lo svolgimento delle sedute telematiche D.R. n. 183 del 17/3/20 e dalla nota rettorale prot. 

n. 3839 del 19.3.20. 

 

Partecipano alla seduta i Proff.: Bernabucci Umberto, Casa Raffaele, Cecchini Massimo, 

Ceoloni Carla, Colla Giuseppe, Dono Gabriele, Esti Marco, Lacetera Nicola, Marucci Alvaro 

Masci Stefania, Monarca Danilo, Muleo Rosario, Nobili Paolo, Ronchi Bruno, Schirone 

Bartolomeo, Scoppola Anna, Ripa Maria Nicolina, Severini Simone, Astolfi Stefania, Balestra 

Giorgio, Basiricò Loredana, Bernini Roberta, Campiglia Enio, Colantoni Andrea, Cristofori 

Valerio, Danieli Pierpaolo, Filibeck Goffredo, Guglielmino Adalgisa, Lo Monaco Angela, 

Mancinelli Roberto, Mazzaglia Angelo, Mazzucato Andrea, Pagnotta M. Augusto, Priori 

Simone, Recanatesi Fabio, Rossini Francesco, Santi Luca, Savatin Daniel Valentin, Senni 

Saverio, Sestili Francesco, Simeone Marco Cosimo, Liburdi Katia,; i Dott.: Amici Andrea, 

Coletta Attilio, Di Mattia Elena, Madonna Sergio, Ruggeri Roberto, Muganu Massimo, 

Benucci Ilaria, Cardarelli Maria Teresa, Contarini Mario, Cortignani Raffaele, Forgione Ivano, 

Francesconi Sara, Kuzmanovic Ljiljana, Palombieri Samuela, Primi Riccardo, Rossini Luca, 

Silvestri Cristian; i rappresentanti del personale T.A.:, Venanzi Fulvio, Epistolari Paola. 

 

Sono assenti i Proff: Picchio Rodolfo (AG), Vitali Andrea (AG), Di Filippo Alfredo (AG), 

Apollonio Ciro (AG), Speranza Stefano (AG); i rappresentanti del personale T.A.: Dott. Fiorillo 

Antonio, Kuzminsky Giorgina (AG); la rappresentante dei dottorandi dott.ssa Arianna Frittelli; 

il rappresentante degli assegnisti dott. Carmelengo Francesco; i rappresentanti degli studenti: 

Bonaudo Aurora, Santini Piero, Troncarelli Marianna, Pellegrinelli Luca, Mancinelli Gianluca, 

Salza Tommaso. 

 

Sono inoltre presenti il Dott. Lorenzo Stentella e la Dott.ssa Lorena Remondini, responsabile 

didattico.  
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Il Presidente constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta e inizia la 

trattazione dei punti all’ordine del giorno. 

 

1.Comunicazioni 

 

1.1 Il Prof. Cortignani comunica che il 16 e 17 Giugno si terrà la conferenza annuale di AIEAA 

all’interno della quale è stata oerganizzata una Pre-conference sul tema“Sfide ed opportunità 

per un settore agroalimentare digitale e climate smart’. L’evento è stato finanziato con fondi 

del Dipartimento di Eccellenza (WP6 e WP2). 

 

1.2 Il Direttore comunica che è stata convocata la Conferenza di Ateneo per il giorno martedì 

21 giugno 2022 alle ore 10.00 presso l’Auditorium del Rettorato – complesso S. Maria in Gradi. 

La Conferenza di Ateneo sarà dedicata al ruolo di Unitus nel Piano Nazionale di Ripresa e 

Resilienza (PNRR), con particolare riferimento alla Missione 4 “Istruzione e Ricerca”, 

Componente 2 “Dalla Ricerca all’Impresa”- M4C2. La conferenza sarà trasmessa in diretta 

streaming attraverso la piattaforma zoom.   

 

1.3 Il Direttore comunica che è stato pubblicato il “Regolamento sui compiti didattici e 

l’incentivazione dei docenti”. 

1.4 Il Direttore comunica che è stato adeguato il costo del contratto RTD-A, rispettivamente 

pari a 115.496,93 € per RTD A-tempo definito e 158.751,58 € per RTD A-tempo pieno. 

1.5 Il Direttore informa che, insieme ai Proff. Colantoni e Cecchini e i giovani di Ergolab, ha 

organizzato dei Corsi per tirocinanti e tesisti sulla sicurezza (D.Lgs. 81/2008). Verranno svolte 

ulteriori edizioni e i corsi sono aperti anche per altri Dipartimenti.  

 

1.6 Il Direttore si congratula con il Prof. Giorgio Balestra per l’attività di seminari organizzati 

e tenuti dal Prof. Jones.  

1.7 Il Direttore si congratura con la Dott.ssa Sara Francesconi e il Dott. Luca Rossini che, 

nell’ambito del bando D.M. 25 giugno 2021, n. 737 iniziative a sostegno di gruppi di lavoro a 

carattere internazionale tra giovani ricercatori post-dottorali, “Young Independent Research 

Groups - CdA 30.5.22, hanno ottenuto due finanziamenti (dei sei totali di Ateneo) 

rispettivamente per i progetti MetAMPhyTHa e HamyloTech (20.000,00 €/progetto).  

1.8 La Prof.ssa Masci comunica che il prossimo 10 Giugno si terrà l’evento “10 anni di 

Confagricoltura donna”. Le Prof.sse Masci e Ripa sono state contattate per organizzare degli 

interventi sul ruolo della donna in agricoltura. All’evento sarà rappresentata l’Università della 

Tuscia e il Dipartimento DAFNE. 

1.8 Il Direttore comunica che il 28 maggio 2022 a Caprarola si è tenuto il workshop – 

Valorizzazione quanti-qualitativa della filiera frutta in guscio – al quale hanno preso parte il 

Prof. Cristofori e il Prof. Angelo Mazzaglia, oltre ai saluti del Direttore del DAFNE. Il Direttore 

comunica inoltre che recentemente è stato licenziata l’ultima versione del Piano Corilicolo 

(2020-2022).   

1.9 Il Direttore informa che nell’ultimo Senato Accademico del 27.05.2022 è stato approvato 

il rinnovo della Convenzione con l’ITS per le nuove tecnologie per il Made in Italy. 

1.10 Il Direttore comunica che il Senato Accademico del 27.05.2022 sono state approvate le 

seguenti convenzioni per tirocini curriculari: 

a) Ministero della Giustizia 
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b) Agenzia Industrie Difesa (AID) 

c) Ambasciata degli Stati Uniti d’America 

d) Ambasciata Americana sezione commerciale 

1.11 Il Direttore informa che è stato costituito l’ecosistema per l’innovazione territoriale - 

PNRR – D.M. n. 3277 del 30 dicembre 2021 - Avviso MUR “Ecosistemi per l’innovazione” 

Costituzione Ecosistema dell’Innovazione territoriale denominato “Rome Technopole”, di cui 

l’Ateneo è p uno dei partner. 

1.12 Il Direttore comunica che nell’ultimo Senato Accademico è stata costituita la Fondazione 

ITS “Academy Logistica 4.0”. 

1.13 Il Direttore informa che presso il DAFNE è autorizzata l’indizione della procedura di 

valutazione comparativa per l’assunzione di n. 1 ricercatore a tempo determinato, in regime di 

impegno a tempo pieno, ai sensi dell’art. 24, comma 3, lettera b), della Legge 30 dicembre 2010, 

n. 240, per il sc 01/B1 s.s.d. INF/01 Informatica. 

2. Approvazione verbale seduta precedente  

Il Presidente comunica che non sono pervenute richieste di modifica al Verbale n. 144 del 

09.05.2022, pertanto si procede all’approvazione del verbale del consiglio precedente. 

Il Consiglio approva. 

3. Ratifica disposti   

 

Il Presidente chiede al CdD di ratificare i seguenti atti che per ragioni di urgenza si è reso 

necessario disporre: 

3.1 Disposto del Direttore n. 361 del 10/05/2022 relativo al rinnovo contratto sig. Matteo 

Achilli assunto come personale di cat. C area amministrativo-contabile a tempo parziale 

con prestazione al 75% per la durata di 6 mesi. Il costo complessivo, pari ad € 13.724,75, 

così ripartito: 

- Trattamento fondamentale € 8.366,89 

- Oneri € 3.584,96 (2.859,26+725,70 IRAP) 

- Accessorio € 1.772,89 (1.320,00+oneri 340,69+IRAP 112,20)  

graverà sui fondi della convenzione stipulata con la sabina universitas; 

Il consiglio ratifica 

3.2 Disposto del Direttore n. 381 del 16/05/2022 relativo alla sottoscrizione delle convenzioni 

di tirocinio curriculare per gli studenti del Corso di Laurea professionalizzante in 

Produzione sementiera e vivaismo con le aziende: 

 - Vivaio Latini Aldo  

 - Sfera Società Agricola srl 

 - Società agricola Ceccaroni Clauida & c s.s.  

Il consiglio ratifica 
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3.3 Disposto del Direttore n. 394 del 18/05/2022 relativo all’adesione del DAFNE al 38° ciclo 

di dottorato per l’anno accademico 2022/2023 

Il consiglio ratifica 

3.4 Disposto del Direttore n. 395 del 18/05/2022 relativo all’approvazione dell’offerta 

formativa a.a. 2022/2023 e dei relativi incardinamenti 

Il consiglio ratifica 

3.5 Disposto del Direttore n. 400 del 19/05/2022 relativo al rinnovo del dottorato in Scienze 

delle produzioni vegetali e animali 38° ciclo 

Il consiglio ratifica 

3.6 Disposto del Direttore n. 395 del 18/05/2022 relativo alla sottoscrizione di un accordo di 

ricerca con la società TechMix Europe sl avente ad oggetto attività di ricerca sugli 

effetti positivi sulla produzione di latte e sulle proprietà casearie nelle vacche in 

lattazione in condizioni di stress da caldo estivo in Italia. L’accordo, con resp. 

Scientifico il Prof. Bernabucci, avrà durata fino al 31/12/202022 e prevende un 

corrispettivo in favore del DAFNE pari ad € 33.200,00 (IVA inclusa); 

Il consiglio ratifica 

3.7 Disposto del Direttore n. 407 del 23/05/2022 relativo alla sottoscrizione di una convenzione 

con la società Pallini Spa avente ad oggetto attività di analisi strumentale di campioni 

di infuso e di amaro, effettuate per un arco temporale di 30 giorni a scadenza 

settimanale e redazione report descrittivo e test comparativo sui 4 amari (conservati al 

buio a 10 °C), effettuati da panel misto (interni+esperti) al termine del periodo di prova 

(30 gg circa). La convenzione, con resp. scientifico il Prof. Marco Esti, avrà durata di 

n. 2 mesi fino al 01/08/2022 e prevede un corrispettivo in favore del DAFNE pari a € 

7.000,00 oltre l’IVA. 

Il consiglio ratifica 

3.8 Disposto del Direttore n. 416 del 25/05/2022 relativo alla sottoscrizione delle seguenti 

proposte progettuali da parte del Prof. Picchio: 

- Progetto Soluzioni ai Cambiamenti Ambientali Mediante Bambuseti Innovativi 

Organizzati (acronimo: S-Cambio) finanziato dalla Regione Toscana Sottomisura 16.2 

- (finanziato con fondi EURI - EUropean Recovery Instrument) - PSR Toscana 2014-

2022. L’importo totale del progetto ammonta ad € 199.975,00 di cui di competenza del 

DAFNE (unità partner) € 64.675,00; 

- Progetto Frazioni fini del CIPpato di legno e residui di frangitura Olearia come 

possibile sostituto della TORBa (acronimo: Torbo-Cip) finanziato dalla Regione 

Toscana Sottomisura 16.2 - (finanziato con fondi EURI - EUropean Recovery 

Instrument) - PSR Toscana 2014-2022. L’importo totale del progetto ammonta ad € 

199.700,00 di cui di competenza del DAFNE (unità partner) € 102.500,00; 

- Progetto Castanicoltura con Nuovi servizi Ecosistemici Organizzata per il Turismo 

(acronimo: Castaneoturismo): finanziato dalla Regione Toscana Sottomisura 16.2 - 
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(finanziato con fondi EURI - EUropean Recovery Instrument) - PSR Toscana 2014-

2022. L’importo totale del progetto ammonta ad € 199.850,00 di cui di competenza del 

DAFNE (unità partner) € 58.050,00. 

Il consiglio ratifica 

3.9 Disposto del Direttore n. 419 del 25/05/2022 relativo alla sottoscrizione della seguente  

- Progetto Estratti naturali di alghe per la produzione in biologico del pomodoro da 

industria (acronimo: ESALPO) finanziato dalla Regione Toscana Sottomisura 16.2 - 

(finanziato con fondi EURI - EUropean Recovery Instrument) - PSR Toscana 2014-

2022. L’importo totale del progetto ammonta ad € 200.00,00 di cui di competenza del 

DAFNE (unità partner) € 45.000,00; 

Il consiglio ratifica 

3.10 Disposto del Direttore n. 427 del 30/05/2022 relativo al rinnovo della borsa di studio dal 

titolo “Analisi genotipica e dei metaboliti di accessioni di ciliegio dolce e visciole e 

analisi filogenetica di melograno” attribuita al dott. Medori per n. 2 mesi con 

decorrenza dal 1/06/2022. L’importo di € 3.000,00 graverà sui fondi dell’UPB 

DAFNE.ASSRICMULE di cui il Prof. Muleo è responsabile scientifico. 

Il consiglio ratifica 

 

4. Dipartimenti di Eccellenza 

Il Presidente comunica che, per il prossimo progetto di Eccellenza, sono state già affrontate 

alcune riunioni di Giunta (che vedono anche la partecipazione del Prof. Lacetera), e sono state 

avanzate alcune idee per la compilazione della scheda della nuova proposta progettuale.  

La Prof.ssa Masci ricorda che la scadenza per il nuovo progetto è fissata al 16.09.2022 ma, in 

considerazione delle ferie estive e di comune accordo anche con gli altri Dipartimenti, si è 

deciso che per la seconda metà di luglio la struttura del progetto debba essere completata. La 

proposta attuale è focalizzata sugli interventi da attuare sulle principali filiere produttive 

mediterranee (cerealicola, orticola, piante officiali, alberi da frutto, forestale, zootecnica) – 

proposta di titolo “INTERventi sulle filiere produttive MEDIterranee in conseguenza dei 

cambiamenti climatici (InterMedi)”. La Prof.ssa Masci invita tutti a mandare suggerimenti sulla 

parte scientifica di progetto e su nuove filiere, infrastrutture, summer school, didattica. Inoltre, 

la proposta dovrebbe includere anche l’istituzione di un Corso di Laurea Internazionale in 

lingua inglese sul cambiamento climatico (LM69) e forse anche un nuovo corso di Dottorato in 

Agricoltura 4.0, con lo scopo anche di aumentare il numero di iscritti vista l’attualità degli 

argomenti.  

Interviene il Prof. Dono sollecitando una riflessione ad hoc su ciò che sta avvenendo sui vari 

mercati e auspicando un progetto che tenga conto anche di questi aspetti e non solo sul 

cambiamento climatico. 

Il Prof. Filibeck ringrazia la Prof.ssa Masci e tutti i colleghi coinvolti per gli sforzi profusi ed 

esprime la preoccupazione di incentrare tutto il progetto sulle filiere, perche rischia di tagliare 

fuori quei colleghi che si occupano di ricerca di base, ecosistemi e biodiversità.  
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Il Prof. Severini ribadisce che un progetto completo deve assolutamente rafforzare la 

componente della filiera, evitando di includere solo la filiera produttiva e agricola, ma 

considerare anche tutto ciò che è a valle della filiera (componente tecnologica, gestionale, 

organizzativa ed economica), e valutare l’opportunità di lavorare sulla riduzione del numero di 

filiere. 

La Prof.ssa Masci ribadisce che il progetto è un lavoro “in progress”, quindi ben vengano tutti 

gli interventi e i suggerimenti da parte dei colleghi.  

La Prof.ssa Ripa ribadisce che la proposta di utilizzare le filiere come riferimento è una proposta 

funzionale ma ovviamente può essere modificata. Inoltre, in risposta all’intervento del Prof. 

Filibeck, la prof.ssa Ripa sottolinea che per quanto riguarda i temi biodiversità e sistemi naturali, 

non sono temi disgiunti da quelle delle filiere produttive perchè tutte le strategie europee e 

mondiali prendono in considerazione gli aspetti relativi alla naturalità dei sistemi produttivi e 

della biodiversità.  

Il Prof. Ronchi suggerisce di prevedere un incontro dedicato alla discussione di tale proposta 

progettuale per un approfondimento in quanto all’interno di tale progetto c’è anche una 

componente politica di sviluppo dell’intero Dipartimento.  

Il Prof. Muleo chiede alla Prof.ssa Masci di inviare a tutti le slides di sintesi che ha mostrato, e 

il fac-simile delle schede di progetto da compilare, condividendo l’approccio di lavoro proposto. 

Inoltre, il Prof. Muleo sottolinea che siamo chiamati non solo a fare ricerca ma anche a 

valorizzare il Dipartimento.  

La Prof.ssa Ceoloni suggerisce di dare fin da subito un taglio al progetto e al titolo che sia 

onnicomprensivo delle varie sfide da affrontare a partire dalle sfide climatiche ma anche gli 

aspetti economico-sociali e la riduzione della biodiversità.   

5. Centro Nazionale Agritech  

Il Presidente comunica che il progetto Agritech è stato approvato con un leggero 

ridimensionamento. Se il progetto triennale partirà entro l’estate, è necessario prevedere le 

figure degli RTD-A da mettere a bando in tempi brevi.  

Il Prof. Lacetera informa che siamo in attesa della comunicazione ufficiale del Ministero per 

capire l’entità dei finanziamenti e su quali voci sono stati previsti i tagli.   

6. Risultati VQR 

Interviene il Magnifico Rettore Prof. Stefano Ubertini per complimentarsi con il Dipartimento 

DAFNE per gli ottimi risultati raggiunti perchè ancora una volta è il primo Dipartimento 

dell’Area 7 in Italia, grazie al parametro ISPD, che misura i Dipartimenti di Eccellenza, pari a 

100 su 100. Per quanto riguarda invece la valutazione ANVUR, questa è attesa per la fine di 

giugno. Il Direttore ringrazia a nome di tutto il Dipartimento il Prof. Ubertini per la sua presenza, 

che testimonia la attenzione e vicinanza al Dipartimento. 

7. Variazioni di bilancio 

Il Presidente chiede di ratificare le seguenti variazioni di bilancio: 

-Var. 22/2022 DAFNE di budget (prot. 252) – Storno lato costi – disposto del Direttore n. 350 

del 10/05/2022 per complessivi € 250.523,50; 
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-Var. 23/2022 DAFNE di budget (prot. 253) – Riassegnazione COFI – disposto del Direttore n. 

351 del 10/05/2022 per complessivi € 12.335,62; 

-Var. 24/2022 DAFNE di Budget (prot. 254) – Maggiori ricavi – disposto del Direttore n. 352 

del 10/05/2022 per complessivi € 234.953,04; 

-Var. 25/2022 DAFNE finanziaria (prot. 234) – Maggiori entrate – disposto del Direttore n. 353 

del 10/05/2022 per complessivi € 177.649,73; 

-Var. 26/2022 DAFNE finanziaria (prot. 235) – Riassegnazione avanzo – disposto del Direttore 

n. 354 del 10/05/2022 per complessivi € 263.853,32; 

-Var. 27/2022 DAFNE finanziaria (prot. 289) – Riassegnazione avanzo – disposto del Direttore 

n. 422 del 27/05/2022 per complessivi € 3.940.932,00; 

per le quali si è resa urgente la contabilizzazione. La documentazione è conservata agli atti della 

segreteria amministrativa del Dipartimento.  

Il Consiglio ratifica le suddette variazioni di bilancio.  

Letto e approvato seduta stante. 

 

8.Anticipazioni di cassa 

Considerata la delibera del CdA del 30.04 u.s. ed in particolare il punto 4 “Criteri di gestione 

della cassa – Determinazioni in merito alle anticipazioni di cassa (di seguito: determinazioni)”, 

il segretario amministrativo illustra il calcolo che ha portato alla determinazione della giacenza 

disponibile in cassa alla data del 13.04 u.s. e che può essere riassunto nello schema che segue: 

 
 

GIACENZA DISPONIBILE DI CASSA    

    

Avanzo di cassa 01/01/2021 € 8.500.645,69 

Incassi € 549.782,26 

Pagamenti € 1.094.861,21 

Girofondi in Entrata € 159.179,23 

Girofondi in Uscita € 276.547,63 

Ordinativi di incasso  € 886.255,50 

Provvisori in uscita non regolarizzati € 1.376,62 

Cassa corrente € 8.723.077,22 

   

 Preimpegni/impegni residui rimasti da pagare  € 2.749.408,69 

 preimpegni/impegni in competenza rimasti da pagare  € 729.500,06 

 Totale impegni aperti  € 3.478.908,75 

   

 GIACENZA DISPONIBILE DI CASSA  € 5.244.168,47 

 
Considerato che la stessa delibera prevede che il centro di spesa può autonomamente deliberare 

anticipazioni per un ammontare massimo pari al 42,5% (sino al 31.12.2022) della giacenza 

disponibile in cassa, il segretario amministrativo evidenzia che: 
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per il 2022: 42,5% giacenza disponibile di cassa  € 2.228.396,76 

Anticipazioni aperte € 2.008.396,76 

Importo massimo anticipazioni concedibili alla data del 
06.06.2022 

€ 220.374,84 

 
Tutto ciò premesso il Consiglio esamina le richieste seguenti: 
 

8.1 Il prof. Casa, come previsto al punto 3 delle determinazioni, ha presentato richiesta per una 

anticipazione per il progetto TEHRA 

A tale scopo specifica che: 

a. Ente Finanziatore: Agenzia Spaziale Italiana (ASI) 

b. Piano dei costi del progetto di ricerca:  

Voce di costo/investimento Importo presunto in €  

Personale Strutturato 10.586 

Materiale di laboratorio  2.419 

Cofinanziamento personale 
dipendente 

80.000 

Assegni di ricerca 48.360 

Altro: Consulenza esterna 
analisi suolo lab. esterno 

1.500 

Altro: pubblicazioni 3.000 

Altro: missioni professori 8.570 

Altro: missioni assegnista 3.570 

TOTALE 158.000 

 

c. Ammontare dell’anticipazione richiesta: € 33.992,00 

d. Scadenza entro cui il richiedente si impegna a concludere le attività di ricerca ed a inviare la 

rendicontazione all’ente finanziatore: 05/05/2024 

e. Motivazione della richiesta, ed in particolare quali spese previste all’atto del finanziamento 

del progetto richiedano un’anticipazione di cassa: attivazione di n.1 assegno di ricerca e 

copertura spese per svolgimento missioni  

f. le eventuali precedenti anticipazioni attive: risultano a carico del richiedente cinque posizioni 

per un totale di € 150.879,53;  

 

Anno 
Mov. 

Numero 
Mov. 

Descrizione 
Movimento 
finanziario 

Residuo 
finale 

Codice UPB Responsabile 

2013 200796 MIPAAF 
APREINF 

€9.667,31  DAFNE.MFAPREINF CASA Raffaele 

2018 36765 Anticipazione 
progetto 
SMARTAGRI 

€1.210,93  DAFNE.PSRSMARTAGRI CASA Raffaele 

2019 22676 Anticipazione di 
cassa prog. 
ERANETMED 

€23.500,00  DAFNE.ERANETCA CASA Raffaele 
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2019 23500 Anticipazione 
CdD 
30/09/2019 

€15.520,17  DAFNE.PSRSMARTAGRI CASA Raffaele 

2019 23502 Anticipazione 
CdD 
30/09/2019 

€4.000,00  DAFNE.ERANETCA CASA Raffaele 

2019 36057 Anticipazione di 
cassa CdD 
6/11/2019 

€14.448,42  DAFNE.PSRVISTA CASA Raffaele 

2020 17124 Anticipazione di 
cassa - CdA del 
22/07/2020 

€31.108,57  DAFNE.PSRSMARTAGRI CASA Raffaele 

2020 17125 Anticipazione di 
cassa - CdA del 
22/07/2020 -  

€19.682,40  DAFNE.CVCNRIMAACA CASA Raffaele 

2021 44474 Anticipazione di 
cassa  - CdA 
30/09/2021 

€26.250,00  DAFNE.PGCLEXIDRA CASA Raffaele 

2021 50342 Anticipazione 
CdD 
10/12/2020 

€5.491,73  DAFNE.PGLABCIMEO CASA Raffaele 

 

Considerata la situazione precedentemente esposta pertanto, secondo quanto previsto al punto 

8 si sottopone la richiesta presentata dal prof. Casa al CdA, corredando la proposta con la 

seguente relazione, contenente un’analisi dei fondi di cui il docente è responsabile e delle 

anticipazioni aperte a suo nome. 

 

Relazione di analisi dei fondi di cui è responsabile il Prof Raffaele Casa (DAFNE) e delle 

anticipazioni aperte, a supporto della richiesta di anticipazioni al CdD del 07/06/2022 ed 

al CdA 

Premessa 

La presente relazione viene redatta come previsto dalla delibera del Consiglio di 

Amministrazione dell’Università della Tuscia del 30/4/2020 Prot. n. 0005444 recante 

“Determinazioni in merito alle anticipazioni”. In particolare, la relazione è stata prodotta a 

supporto della seguente richiesta di anticipazione da parte del Prof. Casa al CdD DAFNE del 

07/06/2022: 

1. Richiesta di anticipazione di € 33.992,00 per il progetto finanziato dall’ Agenzia 

Spaziale Italiana (ASI) – BANDO DI RICERCA “PRISMA SCIENZA” ASI DC-

UOT-2019-061 - Progetto " Topsoil properties Estimation from Hyperspectral Remote 

sensing for Agriculture (TEHRA)" 

La motivazione alla base di questa richiesta di anticipazione è brevemente riportata qui di 

seguito.  

Per il progetto TEHRA, la cifra richiesta è necessaria per poter reclutare un assegnista di ricerca 

per i primi 12 mesi del progetto (che è di durata biennale) e per una parte delle missioni, in 

modo da poter poi rendicontare e richiedere il pagamento delle prime tranche di progetto, in 

particolare al I SAL. Nel progetto è previsto il reclutamento di un assegnista per 24 mesi. Poiché 
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il progetto è iniziato con il Kick-off meeting (KOM) del 5/05/2022, è necessario provvedere al 

reclutamento dell’assegnista di ricerca il prima possibile, dato che la chiusura del progetto è 

prevista per il 05/05/2024. D’altra parte, le attività del progetto sono iniziate ed è necessario 

effettuare delle missioni funzionali al suo svolgimento.  

È da sottolineare che ASI erogherà a breve ad UNITUS un’anticipazione di 15,600 €, che da 

contratto con ASI è prevista al KOM (svoltosi il 5/05/2022) e quindi l’anticipazione richiesta 

con la presente rientrerà in parte (46%) in tempi brevi. La rendicontazione avverrà in occasione 

del I SAL intermedio (8 mesi dopo il KOM, quindi il 5/01/2023), II SAL (16 mesi dopo il KOM, 

quindi il 5/09/2023) e finale (24 mesi dopo il KOM, quindi il 5/05/2024). In mancanza di questa 

anticipazione non sarà possibile svolgere le attività progettuali ed in seguito rendicontare le 

voci previste dal progetto. 

Analisi dei fondi di cui è responsabile il Prof Raffaele Casa 

I fondi di cui è responsabile, alla data del 26/05/2022, il Prof Raffaele Casa sono riportati nella 

Tabella 1, in cui, alla disponibilità attuale in cassa (Importo disponibile per PreImpegno) viene 

indicata la tipologia, lo status e la necessità o meno di rendicontazione. 

Tabella 1. Quadro di sintesi dei fondi di cui è responsabile il Prof Raffaele Casa, con la 
situazione di cassa alla data del 26/05/2022. 

Denominazione UPB 
Importo Disponibile per 

PreImpegno 
€ 

Tipologia Status 
Disponibilità 

attuale da 
rendicontare? 

Commento 

U.P.B.: 
DAFNE.CAPACITYBUILDING 

- 
Higher Education – 

International 
Capacity Building n. 

598232-EPP-1-IT-EPPKA2 
-CBHE-JP (2018-2577/001-

001) - Resp. 
Raffaele Casa 

 
0,00 

Progetto 
Europeo su 

bando 
competitivo 

in corso Si 

Fondo 
impegnato a 
garanzia di 

una 
precedente 

anticipazione 

U.P.B.: DAFNE.CARBOITALY 
– Carboitaly 

3,85 

Progetto 
Nazionale su 

bando 
competitivo 

concluso e 
rendiconta

to 
No residuo 

U.P.B.: 
DAFNE.CTLABAGROE - 

CONTRIBUTO 
LABORATORIO SEZIONE 

AGROECO - 
EX-DIPROV 

0 

Fondi di 
ateneo di 

competenza 
del gruppo 

AGR02 

aperto No 

Fondo 
impegnato a 
garanzia di 

una 
precedente 

anticipazione 
U.P.B.: DAFNE.CTLABCASA - 

contributo di 
laboratorio Prof. Casa 

2,60 
Fondi di 
ateneo 

aperto No residuo 

U.P.B.: 
DAFNE.CNRIMAACAS - 

CNR-IMAA 
Contratti e contributi enti di 

ricerca 

0,00 

Convenzione 
(subcontratto) 
su progetto su 

bando 
competitivo 

chiuso No residuo 
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U.P.B.: 
DAFNE.CVCNRIMAACA - 

CONVENZIONE/ACCORDO 
CNR IMAA 

AMBITO PROGETTO ESA 
PROF. CASA 

5.633,38 

Convenzione 
(subcontratto) 

su progetto 
internazionale 

su bando 
competitivo 

concluso e 
rendiconta

to 
No Residuo 

U.P.B.: DAFNE.DRAGON3 - 
Dragon3 

-FARMLAND DROUGHT – 
CASA 

5,59  

Bando 
internazionale 

competitivo 

concluso e 
rendiconta

to 
No residuo 

U.P.B.: DAFNE.ERANETCA - 
ERANETMED 

RET-SIF Resp. Prof. Casa 
570,03  

Progetto 
Europeo su 

bando 
competitivo 

finanziato dal 
MIUR 

concluso e 
rendiconta

to 
Si 

Nessun 
pagamento 

ancora 
ricevuto dal 

MIUR. Il 
progetto è 

stato 
rendicontato 

U.P.B.: DAFNE.FFABRCAS - 
FFABR 2017 

CASA 
322,70  

Fondi di 
ateneo 

aperto No residuo 

U.P.B.: DAFNE.INCASA - 
INCENTIVO 

RICERCATORI QUOTA CASA 
18,15 

Fondi di 
ateneo 

aperto No residuo 

U.P.B.: DAFNE.GHGEUCASA 
- GHG Europe 

prof. Casa 
9,57  

Progetto 
Europeo su 

bando 
competitivo 

concluso e 
rendiconta

to 
No residuo 

U.P.B.: DAFNE.PGLABCIMEO 9,00 

Progetto 
Regionale su 

bando 
competitivo 

aperto Si 

Il progetto è 
concluso ed è 

stato 
rendicontato 

U.P.B.: DAFNE.PRIN08CASA 17,64 

Progetto 
nazionale su 

bando 
competitivo 

chiuso No residuo 

U.P.B.: 
DAFNE.PSRSMARTAGRI - 

PSR 
UMBRIA SMARTAGRI sott. 

16.2 - Prof. Casa 

1736,24  

Progetto 
Regionale su 

bando 
competitivo 

in corso Si 

Il progetto è 
concluso ed è 

stato 
rendicontato 

U.P.B.: DAFNE.PSRVISTA - 
PSR Umbria Mis. 

16.2 - Prog. VISTA 
50,26  

Progetto 
Regionale su 

bando 
competitivo 

in corso Si 

Il progetto è 
concluso ed è 

stato 
rendicontato 

U.P.B.: DAFNE.RSA10CASA - 
RSA 2010 CASA 

25,60 
Fondi di 
ateneo 

 No residuo 

U.P.B.: DAFNE.RSA16CAS - 
RICERCA 

SCIENTIFICA ATENEO 2016 
CASA 

6,24 
Fondi di 
ateneo 

aperto No residuo 

U.P.B.: 
DAFNE.UERMESCASA - 

PROGETTO 
ERMES UE-CNR-IMAA 

PROF. CASA 

333,73 

Progetto 
Europeo su 

bando 
competitivo 

concluso e 
rendiconta

to 
No residuo 
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In particolare, si può notare che alla data della presente relazione, i fondi disponibili, per un 

totale in cassa disponibili per pre-impegno attualmente pari a 3111.2 € non necessitano di 

rendicontazione. 

Ai fondi riportati in Tabella 1 si possono aggiungere quello di una convenzione (sub-contratto) 

su progetto di ricerca finanziato dall’Agenzia Spaziale Italiana (ASI) dal titolo “Prodotti 

Iperspettrali Evoluti”, la cui quota disponibile (al netto dell’IVA e della ritenuta di ateneo e 

Dipartimento) è pari a € 10.316,00 che ancora non compare tra i fondi. Tale progetto è terminato 

ed è già stata emessa fattura per tale importo al CNR-IMAA. 

Vi è inoltre un altro progetto approvato da ASI e che non figura ancora tra i fondi del Prof Casa: 

▪ Progetto PRIS4VEG su Bando competitivo (Bando di ricerca – PRISMA Scienza) 

(capofila Università di Milano Bicocca): contributo per il DAFNE € 35.000,00 

Anticipazioni aperte del Prof Casa 

Le anticipazioni già ottenute dal Prof Casa ed aperte alla data della presente relazione sono 

riportate in Tabella 2. 

Tabella 2. Quadro riassuntivo delle anticipazioni del Prof Raffaele Casa aperte alla data del 
26/05/2022 

 

Rispetto al totale delle anticipazioni risultanti dalla tabella 2, è da notare che 19,682.40 € 

(anticipazione su UPB DAFNE.CVCNRIMAACA) sono in realtà già rientrati e vanno solo 

contabilizzate dal sistema, per cui il vero importo delle anticipazioni attualmente aperte è pari 

a € 131,197.13.  

L’anticipazione riguardante il progetto ERANETMED RET-SIF, UPB DAFNE.ERANETCA, 

progetto Europeo, ma su finanziamento nazionale, per l’Italia finanziato dal MUR, è 

considerabile esente da rischio per quanto riguarda la solvibilità dell’ente finanziatore (MUR). 

È stata effettuata la rendicontazione finale del progetto ad aprile 2021 e si è in attesa di notizie 

dal MIUR. 

Codice UPB Anticipazione 

aperta

Ente finanziatore Status progetto Categoria rischio

DAFNE.CVCNRIMAACA €19,682.40 CNR Da chiudere in fase di passaggio 

esercizio preimpegni  

2021/4856 e 2021/4857 di pari 

importo

D: esente da rischi

DAFNE.ERANETCA €27,500.00 MUR concluso e rendicontato (aprile 

2021)

D: esente da rischi

DAFNE.PGCLEXIDRA €26,250.00 ASI In corso D: esente da rischi

DAFNE.PGLABCIMEO €5,491.73 Lazio Innova Concluso e rendicontato (aprile 

2022)

D: esente da rischi

DAFNE.PSRSMARTAGRI €47,839.67 Regione Umbria Concluso e rendicontato 

(gennaio 2022)

D: esente da rischi

DAFNE.PSRVISTA €14,448.42 Regione Umbria Concluso e rendicontato 

(gennaio 2022)

D: esente da rischi

DAFNE.MFAPREINF €9,667.31 MIPAAF Concluso e rendicontato (marzo 

2018)

B: rischio probabile di 

mancata chiusura

Totale complessivo €150,879.53
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L’anticipazione riguardante il progetto CLEXIDRA, finanziato dall’Agenzia Spaziale Italiana 

(ASI), è considerabile esente da rischio per quanto riguarda la solvibilità dell’ente finanziatore. 

Il progetto è attualmente in corso e la prima rendicontazione (I SAL) è prevista per il 

15/08/2022. 

Le anticipazioni aperte che riguardano i 2 progetti PSR Mis 16.2 della Regione Umbria in corso, 

VISTA e SMARTAGRI, rispettivamente UPB DAFNE.PSRVISTA e 

DAFNE.PSRSMARTAGRI, sono considerabili esenti da rischio per quanto riguarda la 

solvibilità dell’ente finanziatore (Regione Umbria) ed è stata effettuata, per entrambi i progetti, 

la rendicontazione finale a gennaio 2022, e si è in attesa della liquidazione.  

L’anticipazione riguardante il progetto LabCIMEO (UPB  DAFNE.PGLABCIMEO) è su 

progetto finanziato da Lazio Innova nell’ambito dei “Progetti Strategici 2019” - POR FESR 

Lazio 2014-2020 Aerospazio. L’anticipazione è considerabile esente da rischio per quanto 

riguarda la solvibilità dell’ente finanziatore (Lazio Innova). È stata effettuata la rendicontazione 

finale del progetto ad aprile 2021 e si è in attesa di liquidazione. 

L’anticipazione sul progetto APREINF è stata aperta nel 2013. Il DAFNE era capofila del 

progetto ed i partner erano il CNR-IMAA e l’azienda agromeccanica Lopez. Il progetto si è 

concluso ed è stato rendicontato all’ente finanziatore MIPAAF. Tuttavia, per alcune irregolarità 

formali nella rendicontazione, il MIPAAF non ha riconosciuto alcune spese e ne ha richiesto il 

rimborso al DAFNE, che si è fatto carico (con mandato 3307 del 27/4/2018) anche delle quote 

non riconosciute di competenza degli altri partner. Il DAFNE ha quindi chiesto ai partner il 

rimborso delle quote di loro competenza, ottenendolo da parte del CNR-IMAA. La quota di 

competenza del DAFNE, pari ad € 3.472,10 è stata rimborsata dal Prof. Casa con altri fondi. 

L’azienda Lopez avrebbe dovuto rimborsare al DAFNE la cifra di 9,667.31 € (che rappresenta 

l’anticipazione ancora aperta), ma non l’ha fatto. A seguito di un incontro con il prof Casa ed 

il Direttore del DAFNE Prof Lacetera, il titolare dell’azienda Lopez si era dichiarato disponibile 

solo ad un parziale rimborso di € 6000, come evidenziato in una PEC inviata il 29/6/2018. 

Questa proposta non è stata ritenuta soddisfacente dall’amministrazione del DAFNE, poiché il 

mancato riconoscimento di alcuni costi da parte del MIPAAF aveva riguardato irregolarità nella 

rendicontazione presentata dall’azienda Lopez e quindi non vi era alcuna responsabilità del 

DAFNE. Successivamente, l’amministrazione del DAFNE, nella persona del Sig. Fulvio 

Venanzi, ha interpellato ripetutamente l’ufficio legale di ateneo (varie telefonate più mail del 

02/07/2018, 11/07/2018, 09/07/2020) perché prendesse in carico la vicenda della riscossione 

dall’azienda Lopez. Tale ufficio ha inviato all’azienda Lopez una lettera il 5/05/2020 intimando 

la corresponsione di quanto dovuto, e minacciando il ricorso alle autorità, ma apparentemente 

finora senza alcun esito.  

Si richiama pertanto la necessità che l’ateneo, tramite ufficio affari legali, persegua l’azienda 

Lopez per poter rientrare dell’anticipazione, vista anche la parziale ammissione di colpa 

rappresentata dall’azienda nella PEC del 29/6/2018.  

Tuttavia, in caso di mancato rientro di questa anticipazione il Prof Casa, qualora le azioni di 

recupero credito intraprese dall’ateneo mediante Avvocatura dello Stato, non abbiano successo, 

pur sottolineando di non avere avuto alcuna responsabilità per il mancato rientro, pone a 

garanzia la somma di € 9.667,31 a valere sui fondi del progetto ASI HYPER che si è concluso 

e saranno a breve incassati. 
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Il Consiglio esprime parere favorevole alla concessione della anticipazione ed autorizza la 

segreteria amministrativa ad inoltrare estratto del verbale ai competenti uffici 

dell’Amministrazione centrale per sottoporre la richiesta nella prima seduta utile del CdA.  

Considerata la situazione di cassa del dipartimento il Consiglio autorizza l’anticipazione a 

valere sui fondi del DAFNE. 

Il Consiglio approva 

8.2 Il prof. Muleo, come previsto al punto 3 delle determinazioni, ha presentato richiesta per 

una anticipazione per il progetto ARSIAL Analisi genotipica e dei metaboliti di accessioni di 

ciliegio dolce e visciolo. Analisi filogenetica di accessioni di melograno. A tale scopo specifica 

che: 

a. Ente Finanziatore: ARSIAL 

b. Piano dei costi del progetto di ricerca:  

Voce di costo/investimento Importo presunto in €  

Borsa di studio 18.000,00 

Missioni 800,00 

Materiale di consumo 32.104,40 

Esecuzione campioni di 
laboratorio 

6.533,10 

Spese spedizione materiale 360,00 

TOTALE 57.797,50 

 

c. Ammontare dell’anticipazione richiesta: € 19.601,90 

d. Scadenza entro cui il richiedente si impegna a concludere le attività di ricerca ed a inviare la 

rendicontazione all’ente finanziatore: 31/12/2022 

e. Motivazione della richiesta, ed in particolare quali spese previste all’atto del finanziamento 

del progetto richiedano una anticipazione di cassa: conclusione attività progettuali. 

f. le eventuali precedenti anticipazioni attive: risultano a carico del richiedente cinque posizioni 

per un totale di € 35.219,91 così ripartite: 

 
  

Anno Mov. Numero Mov. Importo UPB 

2016 14516 €10.000,00  DAFNE.OLEACARIVI2 

2020 42416 €20.660,00  DAFNE.PGARSIALMELO 

2020 42417 €4.559,91  DAFNE.PGPSREVO2 

2022 4339 €10.440,09  DAFNE.PGPSREVO2 

 
 
La richiesta viene discussa dall’assemblea che, evidenziando come non si senta qualificata ad 

esprimersi sulla solvibilità dell’Ente finanziatore, per ciò che si intende come solvibilità dal 

punto di vista tecnico e giuridico, ma che, sulla base delle esperienze passate, ritiene Arsial un 

ente affidabile, considerata la situazione generale di liquidità del centro di spesa, considerata la 

rilevanza del progetto e l’ammontare delle obbligazioni assunte complessivamente dalla 

struttura nei confronti di terzi, concede l’anticipazione richiesta. 

Letto e approvato seduta stante. 
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9. Corsi di Dottorato di Ricerca XXXVIII ciclo – Comunicazioni prof. Bernini 

 

La prof. Bernini comunica che il 1 giugno è stata sottomessa la scheda ANVUR relativa al 

corso di Dottorato di ricerca in scienze delle produzioni vegetali e animali XXXVIII ciclo, sulla 

base della quale verremo valutati. La prof. Bernini ricorda inoltre che, sulla base delle risorse 

PNRR, ci saranno nuovi bandi. Questa prima attivazione prevede 11 posizioni con borsa, di cui 

2 riferite al D.M. 351 e 3 riferite al D.M. 352, per le quali in entrambi i casi è previsto un 

soggiorno all’estero di 6 mesi e, per le borse riferite al D.M. 352 prevede anche il 

coinvolgimento di imprese. Il Rettorato ha già predisposto un format per la convenzione con le 

imprese.  

Per quanto rigurarda le attività del Gruppo Ricerca, la prof. Bernini ricorda che, 

nell’assegnazione dei fondi di Ateneo per giovani ricercatori, abbiamo anche un’altra assegnista 

di ricerca (Dott.ssa Martina Felli) che è rientrata in un progetto insieme al DEB. Una ulteriore 

iniziativa che è stata divulgata è il bando a sportello “Fare Ricerca”della Regione Lazio.  

 

10. Organizzazione didattica 

 

10.1 Il Presidente propone al Consiglio, sentita la disponibilità dei docenti interessati e visti gli 

ottimi risultati raggiunti dagli stessi nei precedenti anni accademici, il rinnovo dei seguenti 

contratti di insegnamento per l’a.a. 2022/2023 agli stessi patti e condizioni del precedente anno 

accademico.  

Il Presidente propone contestualmente il loro incardinamento nei rispettivi corsi di studio: 

• Vessella Federico: Laboratorio di sistemi informativi territoriali AGR/10 (Corso 

Scienze della montagna L/25 sede di Rieti)  

• Petroselli Anna Rita: Laboratorio di pianificazione territoriale ICAR/20 (Corso Scienze 

agrarie e ambientali L/25) 

• Sabato Gabriele: Legislazione forestale e ambientale IUS/10 (Corso Gestione 

sostenibile delle foreste e del verde urbano L/25) 

 

Il Consiglio approva seduta stante. 

 

10.2 Il Presidente presenta al Consiglio la lista degli incardinamenti per il prossimo anno 

accademico alla luce delle recenti variazioni concordate con l’Ateneo, che hanno accontentato 

tutte le istanza dei docenti del DAFNE. 

La lista viene allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante (All 10.2). 

Il Consiglio approva seduta stante gli incardinamenti per il prossimo anno accademico. 

 

10.3 Il Presidente propone l’attivazione per l’a.a. 2022/23 del Master di I livello annuale in 

“GOVERNANCE DELLE ZONE MONTANE ITALIANE – AREA APPENNINICA” Il 

Master è finalizzato a formare esperti per l’elaborazione di proposte progettuali da candidare a 

bandi regionali, nazionali ed europei finalizzati a sostenere processi d’innovazione e sviluppo 

territoriale delle aree montane. Il Master è in Convenzione con il Dipartimento per gli affari 

regionali e le autonomie della Presidenza del Consiglio dei Ministri (DARA) come da 

Convenzione approvata dal Consiglio di Dipartimento del Dafne nella seduta del 6/4/2022.  

La proposta di attivazione per l’a.a. 2022/2023 è stata formulata dal prof. Schirone, 

responsabile scientifico del Master, e costituisce parte integrante del presente verbale (All. 

10.3). 

L’attività amministrativo-contabile del master verrà gestita dal Dafne. 

Il Consiglio esprime parere favorevole all’attivazione del Master in “GOVERNANCE DELLE 

ZONE MONTANE ITALIANE – AREA APPENNINICA” per l’a.a. 2022/23. 

 

Letto e approvato seduta stante. 
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11. Proposta commissione per selezione ricercatore con contratto a tempo determinato di 

cui al comma 3, lettera b), art. 24 legge 240/10 - SSD AGR/07 

Il Presidente comunica che il 6/6/2022 sono scaduti i termini per la presentazione delle 

domande relative al bando di cui alla selezione in oggetto. 

Il Consiglio ai sensi dell’art. 6 del bando di selezione designa quale componente della 

Commissione di selezione il prof. Francesco Sestili II fascia ssd AGR/07 (Università della 

Tuscia). 

Il Consiglio delibera inoltre, 

 

• visti i curricula dei professori sotto riportati 

• vista la dichiarazione/autocertificazione dei professori relativa alla regolare partecipazione a 

far parte della commissione secondo quanto previsto dalla normativaISTIAN siul  

 

la proposta della seguente rosa di 4 nominativi sorteggiabili a cura degli uffici di Ateneo: 

 

• Albertini Emidio professore associato AGR/07 (Università di Perugia)  

• Gadaleta Agata professore associato AGR/07 (Università di Bari)  

• Papa Roberto ordinario AGR/07(Università Politecnica delle Marche) 

• Rau Domenico associato AGR/07 (Università di Sassari) 

 

12. Varie, urgenti e sopravvenute 

 

12.1 Il prof. Speranza propone, in ottemperanza a quanto previsto dal Regolamento di Ateneo 

per la stipula degli accordi internazionali e l’accesso ai fondi per la mobilità, al 

Consiglio l’approvazione di un Cooperation Agreement con la Universidad Nacional 

de Còrdoba (con sede in Avda. Haya de la Torre s/nº, Pabellón Argentina, 2º piso, 

Ciudad Universitaria, Córdoba, República Argentina) con durata, a partire dalla data di 

sottoscrizione, di 3 anni. 

 Gli ambiti di cooperazione riguarderanno: 

o Attività istituzionale per la collaborazione e incoraggiamento per scambi 

didattici, tecnici e scientifici a livello internazionale 

o Collaborazione negli ambiti della ricerca, formazione e diffusione della cultura 

Per la realizzazione dell’accordo entrambe le Università si impegnano a collaborare per 

tutte le attività che riguarderanno: 

o Scambi di docenti e personale amministrativo e studenti dell'Ateneo; 

o Scambi di studenti laureati e laureandi; 

o Scambio di pubblicazioni, edizioni universitarie, libri e cooperazione in 

networks di comunicazione; 

o Scambi di personale amministrativo per l’aggiornamento professionale 

o Creazione di percorsi di “Doppio titolo” il cui programma didattica verrà 

concordato tramite accordi specifici. 

Il Consiglio approva seduta stante la proposta e dichiara l’affinità delle aree di ricerca 

con quelle del Dipartimento. 

  

12.2 Il Prof. Danilo Monarca propone al Consiglio l’approvazione di un accordo quadro tra 

il Dipartimento per l’Innovazione nei sistemi Biologici, Agroalimentari e Forestali 

(DIBAF), l’Ente Università Agraria di Riano con sede in via Giovanni XXIII Riano 

in persona del legale rappresentante dott. Stefano Spaziani e il DAFNE. L’accordo è 

volto alla realizzazione di attività di collaborazione attraverso l’individuazione di 

contributi e fornitura di servizi ai fini di garantire la copertura di spese organizzative 

per convegni, avvenimenti e manifestazioni e pubblicazioni editoriali. Le parti si 

impegnano altresì a mettere a disposizione le proprie attrezzature, il proprio personale 

sulla base di specifici accordi attuativi che dovranno essere sottoscritti. L'Ente 
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Università Agraria di Riano, inoltre si impegna, previa programmazione, senza 

aggravio economico, a dare la possibilità a studenti, laureandi, dottorandi di ricerca e 

ricercatori del Dipartimento di collaborare e partecipare ad attività di sperimentazione 

presso le proprie strutture, con impiego delle attrezzature disponibili, anche per lo 

svolgimento di tirocini. 

L’accordo avrà una durata di 3 anni a decorrere dal primo giorno del mese successivo 

alla data di stipula data di sottoscrizione dello stesso. 

Il Consiglio approva 

12.3 Il prof. Nicola Lacetera propone la sottoscrizione di un accordo quadro di collaborazione 

con l’Istituto Zooprofilattico Sperimentale del Lazio e della Toscana “M. Aleandri”, 

l’Asl Viterbo, l’Istituto per la BioEconomia del Consiglio Nazionale delle Ricerche, il 

Biodistretto della via Amerina e delle Forre, Legacoop Agroalimentare, Lega 

Regionale Cooperative e Mutue del Lazio, Confagricolture Viterbo-Rieti, 

l’Associazione Tuscia Avicola e l’Università degli Studi della Tuscia. L’accordo avrà 

ad oggetto attività di ricerca e studio aventi come fattore comune la salute e la 

sostenibilità degli allevamenti zootecnici, l’economia circolare nelle produzioni 

zootecniche e l’allevamento degli insetti e la realizzazione di un “centro sperimentale 

di riferimento per l’insetticoltura sostenibile” secondo un modello di living lab. Tale 

accordo avrà validità di 4 anni a partire dalla data di sottoscrizione. 

 Il Consiglio approva 

12.4 Il prof. Bruno Ronchi propone la sottoscrizione di un accordo quadro di collaborazione 

con l’Agenzia Regionale per lo Sviluppo e l’Innovazione dell’Agricoltura del Lazio 

(ARSIAL) e il Dipartimento di Scienze Agrarie e Forestali dell’Università degli Studi 

della Tuscia (DAFNE). L’accordo avrà ad oggetto attività di collaborazione: 

o in materia di tutela della biodiversità di interesse agrario, per la realizzazione 

di attività e progetti che, coerentemente con quanto previsto dal Piano 

Settoriale di intervento per la tutela delle risorse genetiche autoctone di 

interesse agrario, 

o nell’ambito della competitività sostenibile, per lo sviluppo di sistemi di 

allevamento sani e sicuri, al fine di raggiungere obiettivi di sicurezza 

alimentare, produttività e valorizzazione delle produzioni attività legate 

all’incentivazione dei servizi ambientali prestati dai sistemi estensivi di 

produzione zootecnica; 

o per ciò che attiene alla gestione degli allevamenti: riduzione delle emissioni, 

strategie integrate per attività di prevenzione e controllo malattie, 

miglioramento del livello di benessere animale e trasferimento delle 

innovazioni per la sostenibilità delle produzioni; 

L’accordo avrà validità dalla data di sottoscrizione fino al 31/12/2027 

Il Consiglio approva 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 12.05. 

 

 

Il Segretario             Il Presidente 

Dott. Cristian Silvestri                      Prof. Danilo Monarca 


